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ATA 180 1 

Aos sete dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois, por videoconferência, 2 

às treze horas e trinta minutos, reuniram-se, com o Secretário de Conselho 3 

Alexandre Belino, os Intérpretes de Libras: Paula Cecília Novaes Santos, 4 

Carolina Rogelin e Saulo dos Santos Henrique. Os convidados: Kelvin Nunes 5 

Soares (Presidente da FESPORTE), Paulo Sérgio Suldovski (FECAM), Jairton 6 

Fabeni Domingos (FECEC). Com a participação dos conselheiros titulares e 7 

suplentes: Beatriz Andrade (SDS), Ana Rubia Ramos Fritsche Zanella (SSP), 8 

Ketryn Fabiana Cidade Beseke (SED), Ricardo de Freitas (SIE), Adriano 9 

Sousa (SES), Asterley Kincezski da Silva (SEA), Paulo Roberto Homem 10 

(Santur), Jeane Rauh Probst Leite (FCEE), Christtine Ferreira Gerber 11 

(ASBAC), Sandra Lúcia Amorim (ASGF), Franciane Renata Panassolo Lodi 12 

(FEAPAEs), Jucileni da Paixão Moraes Homem (AFLODEF), Paulo Roberto 13 

Ferronato (COMDE Xanxerê). Ausências Justificadas: Fabiani Cabral Lima 14 

(SDS), Maicon de Medeiros (SDS), Thiago Antonio Fagundes de Oliveira 15 

(AASJLLE), Clever Gilliard Lamin (ASBAC), Márcia Gil Barddal (FECASD). 1- 16 

Abertura / apresentação dos presentes e levantamento do quórum regimental. 17 

A Presidente Jeane faz a abertura da reunião, dando boas vindas a todos e 18 

dizendo que nossa reunião de hoje iremos pular o inicio da pauta, pois temos 19 

um convidado na reunião, o Presidente da FESPORTE, Kelvin Nunes Soares, 20 

pois devido a sua agenda, irá fazer a fala aqui na nossa ordinária. Estamos 21 

conseguindo realizar esta plenária com a parceria da central de intérpretes de 22 

libras da Fundação Catarinense de Educação Especial, pois o contrato da 23 

SDS ainda não foi finalizado. Eu quero agradecer a Central que está aqui, 24 

tornando possível a realização da nossa plenária. 2- Leitura e aprovação da 25 

pauta. A Presidente Jeane solicita ao Secretário Alexandre que faça a leitura 26 

da pauta, na qual foi aprovada com algumas alterações feitas pela Presidente 27 

Jeane.3- Aprovação das justificativas dos Conselheiros ausentes, A 28 

Presidente Jeane solicita se houve justificativas de ausência. O Secretário 29 

Alexandre fala das enviadas via e-mail e whatssapp e as justificativas foram 30 

aprovadas. 4-Esclarecimentos sobre Bolsa Atleta – Participação da 31 

FESPORTE. A Presidente Jeane fala que tivemos uma série de indagações 32 

sobre a bolsa atleta, a gente até fez uma reunião na FESPORTE, mas 33 

havendo ainda necessidade de alguns esclarecimentos, convidamos o 34 

Presidente da FESPORTE, Kelvin Nunes Soares para fazer o uso da palavra. 35 

O Presidente Kelvin deseja uma boa tarde a todos os Conselheiros e 36 

convidados e agradece a oportunidade de falar sobre esse acontecimento 37 

histórico no mundo esportivo de nosso Estado, que é a bolsa atleta, embora 38 

os municípios que tenham a responsabilidade, nunca teve essa previsão pelo 39 

Estado, em estar contemplando os atletas com a bolsa. Tenho a alegria de 40 

dizer para vocês, que 19% das bolsas concedidas no Estado, são para 41 
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paratletas, no segmento paradesportivo de Santa Catarina. É o segundo 42 

segmento que mais recebeu concessão de bolsas neste edital. O edital foi 43 

criado por uma comissão, alinhados com a legislação vigente. O que foi 44 

questionado por alguns atletas, é que não temos órgãos administrativos, 45 

temos segmentos, associações, então são feitos termos de fomentos com as 46 

federações e convênios com as prefeituras e precisava ter um segmento 47 

paradesportivo, é um movimento forte e tem uns 20 a 30 anos, que precisa de 48 

muitos ajustes. Tivemos a experiência junto a Federação de esportes dos 49 

Surdos, na qual tinha ali o órgão administrativo e foi onde mais se contemplou 50 

em bolsas atletas neste segmento. Tivemos reunião com o COB – Comitê 51 

Olímpico Brasileiro e o Comitê Paralimpico Brasileiro – CPB. E ficou acertado 52 

que os paratletas que não tivessem uma federação própria, o próprio CPB 53 

daria uma declaração, pois nem todas as modalidades no paradesporto 54 

estadual estão contempladas com o CPB, pois são muitas modalidades aqui 55 

no nosso Estado de Santa Catarina. E todas as inscrições da bolsa atleta 56 

foram via sistema, de acordo com nosso edital e com os prazos para recursos, 57 

tudo feito com a maior transparência necessária. E também garantimos que 58 

os atletas contemplados são nascidos aqui em Santa Catarina ou que 59 

nasceram esportivamente aqui em nosso Estado. Precisamos das federações, 60 

como a FECADESC, a Federação dos Surdos, para organizarmos melhor o 61 

paradesporto em nosso Estado e poder contemplar cada vez mais os 62 

paratletas nos editais da FESPORTE. Esse é meu relato inicial e estou a 63 

disposições para dúvidas e questionamentos. A Presidente Jeane abre a 64 

palavra para se alguém quiser fazer algum questionamento e pergunta ao 65 

Presidente Kelvin, como esta a situação da criação de uma federação 66 

paradesportiva em nosso Estado, como a FESPORTE vê essa situação. O 67 

Presidente Kelvin relata que é necessária uma organização institucional, 68 

tivemos uma reunião na Casa Civil, com alguns representantes do segmento 69 

paradesportivo e eles pedem uma vaga no conselho estadual do Esporte, por 70 

exemplo, quem vai indicar para essa vaga? Que Entidade vai indicar? 71 

Solicitamos que seja feito um ajuste no regimento interno do Conselho 72 

Estadual do Esporte, para que seja indicada uma vaga no segmento 73 

paradesportivo do Estado, agora a regra de como será feito, precisa ser feita 74 

pelo próprio segmento. A Presidente Jeane, aproveita a presença do 75 

Presidente Kelvin da FESPORTE, para fazer uma provocação, na verdade, 76 

estamos indo para próxima composição do Conede, e hoje temos três 77 

fundações que representam uma única vaga de titular e suplente, que é a 78 

SANTUR, a FCC e a FESPORTE, existe uma proposta de alteração da Lei do 79 

Conede, onde a FESPORTE seria integrante, e eu queria provocar uma 80 

reunião com os três presidentes destas fundações, para que em consenso 81 

escolham os servidores que irão representar no Conede, agora no próximo 82 
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biênio que está chegando e que a FESPORTE possa estar fazendo parte da 83 

composição do Conede, pela relevância que tem no segmento, pudesse estar 84 

representando aqui no próximo biênio. O Presidente Kelvin agradece a 85 

deferência e a Presidente Jeane tem razão e nós temos hoje uma ligação bem 86 

estreita com a Pessoa com Deficiência no âmbito do paradesporto, e me 87 

coloco a disposição para fazer a interlocução com os outros dois Presidentes 88 

das Fundações, para entrarmos em consenso e indicar os Servidores a serem 89 

Conselheiros aqui no Conede. O Convidado Paulo Suldovski, relata que 90 

precisa reunir numa federação única, pois os surdos representam somente os 91 

surdos, os cegos a mesma coisa e não iria representar a todos, então seria de 92 

bom tom, ter uma federação que representasse todas as deficiências no 93 

paradesporto, seria interessante chamar as instituições via Conede. O 94 

Presidente Kelvin vê da mesma forma que o Paulo Suldovski está colocando, 95 

não sei se é necessária uma federação que reúna todos os segmentos PCDs 96 

ou se criamos uma federação para cada um dos segmentos. Uma ideia 97 

também colocada numa reunião que fui ao SESI, que cada modalidade 98 

encontrasse um espaço no seu segmento, na sua federação, por exemplo, os 99 

cadeirantes que jogam basquete, teriam um departamento na federação de 100 

basquete. Nós podemos ser interlocutores, mas não podemos impor para as 101 

federações nas suas modalidades. O Conselheiro Paulo Ferronato fala que, 102 

deveria se criar uma federação catarinense do paradesporto e dentro dessa 103 

federação, criar departamentos que vão fomentar o paradesporto em cada 104 

segmento. O Presidente Kelvin, diz que pensa da mesma forma do 105 

Conselheiro, que devemos ter uma única Entidade, uma presidência e uma 106 

diretoria por segmento, focada por cada segmento da Pessoa com Deficiência 107 

no paradesporto, o Conede pode estar chamando os segmentos e conversar 108 

sobre essa federação. A Presidente Jeane concorda de estar chamando os 109 

segmentos para sair um encaminhamento sobre a federação catarinense de 110 

paradesporto. O Presidente Kelvin comunga com essa ideia e estar dando 111 

esse passo inicial para uma federação paradesportiva no âmbito do Estado de 112 

Santa Catarina. A Presidente Jeane vai solicitar uma reunião com a Fesporte 113 

e pede auxilio para o Paulo Suldovski e a própria Fesporte, para chamar as 114 

federações e entidades envolvidas no paradesporto do nosso Estado. 115 

Agradece a presença do Presidente Kelvin da FESPORTE, pela participação, 116 

parceria e esclarecimentos junto ao nosso Conselho e deixa a vontade para 117 

continuar na sua agenda, junto a FESPORTE. O Presidente Kelvin agradece o 118 

convite e fica disposição do CONEDE para qualquer tipo de duvidas, 119 

principalmente no segmento da Pessoa com Deficiência. 5- Aprovação da Ata 120 

179, A Presidente Jeane perguntou se todos receberam a Ata e se concordam 121 

com a mesma, a Ata foi aprovada por unanimidade. 6- Resultado da audiência 122 

pública na ALESC sobre o BPC:  A Presidente Jeane, fala que na última 123 
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reunião ordinária do Conede, não estava presente, pois participou de uma fala 124 

da audiência pública na ALESC, sobre o BPC, e fala que nenhuma demanda 125 

havia chego ao Conede sobre este assunto, mas eu tinha conhecimento de 126 

varias dificuldades do acesso a estas informações. A audiência nos mostrou 127 

isso, com a dificuldade de acessar no celular, a falta de entendimento das 128 

novas regras, e também no auxilio inclusão. Teve toda uma explanação, as 129 

dificuldades, a parte da Assistência Social, que estão tentando se organizar e 130 

agilizar o atendimento, porem a gente ainda saiu sem respostas, no meu 131 

ponto de vista. Hoje as pessoas estão perdendo o beneficio, pois não 132 

conseguem renovar, e audiência encerrou com o depoimento da própria 133 

servidora do INSS, colocando todas as dificuldades, falta de acessibilidade, de 134 

pessoas para trabalhar e as incertezas que ainda continuam nesse processo. 135 

Ate o momento não houve o grupo que iria acompanhar esse tema. O 136 

Convidado Paulo Suldovski fala que concorda que o auxilio inclusão é um 137 

grande avanço, mas a pessoa para obter esse beneficia é muito dificultoso. 138 

Estão conseguindo por modo judicial, a nossa parte na FECAM foi provocar a 139 

ALESC para discutir o assunto, porque a Pessoa com Deficiência não recebe 140 

as informações adequadas. Com relação aos encaminhamentos eu marquei 141 

para essa semana com a Janice da Fecam e o David da ALESC, para discutir 142 

os encaminhamentos, a ata ainda não ficou pronta, pelo dia 18 estarei em 143 

Florianópolis e deixo o convite para a Presidente Jeane poder participar 144 

conosco desta reunião de encaminhamentos da audiência pública sobre o 145 

BPC. A Conselheira Franciane fala que teve um caso aqui em São Domingos 146 

de uma família que foi cortado o beneficio e fez uma defesa, e fazem mais de 147 

cinco meses do ocorrido e não houve nenhum retorno do INSS. E a gente 148 

sempre entrando em contato com eles e agora eles informaram para iniciar 149 

novamente o processo, é um verdadeiro descaso.  O Conselheiro Paulo 150 

Ferronato relata que, em 2017 o BPC era realizado por telefone e houve 151 

denuncias aqui no conselho municipal, que as pessoas não estavam 152 

conseguindo acessar o programa. Na época fizemos uma denuncia ao 153 

Ministério Público Federal e deixou a desejar, pois a resposta sempre vinha 154 

que o INSS estava modernizando o sistema e iria facilitar as pessoas com 155 

deficiência a acessarem. E todos sabem que muitas pessoas não tem acesso 156 

a internet de qualidade e tudo isso dificulta entrar no sistema. Eu vejo assim, 157 

que é legal fazer a audiência publica, bacana, você trás as partes ouve, e é 158 

um evento de mídia, criticando e defendendo a instituição ou ao Governo e eu 159 

vejo que enquanto Conede devemos enviar uma denuncia no Ministério 160 

Público Federal, pois é quem fiscaliza os Órgãos federais e nada impede do 161 

Conede fazer uma denúncia quanto ao BPC, o INSS está sucateado, e esse 162 

problema não são só do BPC, é da aposentadoria, pericias e tudo mais. Minha 163 

sugestão então, já que não dá de ir pela parte da conversa, temos que ir pela 164 
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parte da legalidade, fazendo a denúncia junto ao MPF. A Presidente Jeane 165 

solicita ao Conselheiro Paulo Ferronato para que ajude na elaboração do 166 

documento de denúncia sugerido pelo Conselheiro. E relata que devemos 167 

fazer essa denúncia, é papel do Conede, e iremos enviar. 7- Homologação 168 

das inscrições do Fórum do CONEDE – biênio 2022/2024: A Presidente Jeane 169 

fala que se reuniu com o Secretário Alexandre para fechar as inscrições das 170 

Entidades para o Fórum da Sociedade Civil do Conede no biênio 2022/2024, 171 

tivemos problemas com documentos de algumas Instituições, mas a gente 172 

deu um prazo de 24horas para apresentarem o que estava faltando, e todos 173 

enviaram e foram aprovadas. O nosso interesse é a representatividade, que 174 

todos os segmentos tenham os seus representantes no nosso Conselho. O 175 

Secretário Alexandre faz a leitura das Entidades inscritas para o Fórum da 176 

Sociedade Civil Organizada do Conede no biênio 2022/2024: Segmento dos 177 

Conselhos Municipais se inscreveram: Araquari, Blumenau, Itajaí, Joinville, 178 

Maravilha, Navegantes, Pinhalzinho, Rio do Sul e Xanxerê. Uma vaga de 179 

titular e uma de suplente, o fórum será por videoconferência no dia 21/07/22 180 

às 14h. Segmento da deficiência auditiva: ASGF – Associação dos Surdos da 181 

Grande Florianópolis se inscreveu e tem 2 vagas de titular e 2 vagas de 182 

suplente, o fórum será no dia 20/07/22 às 14h. Segmento da deficiência física: 183 

APAR – Associação dos Pacientes Renais de Santa Catarina e tem 2 vagas 184 

para titular e 2 vagas para suplentes, o fórum será no dia 21/07/22 às 9h. 185 

Segmento da deficiência intelectual: APABB ( Associação de pais, amigos e 186 

pessoas com deficiência, de funcionários do Banco do Brasil e da 187 

comunidade), ASCA (Associação Catarinense de Autismo) e FEAPAEs 188 

(Federação das Apaes de Santa Catarina) 2 vagas de titular e 2 de suplentes, 189 

o fórum será no dia 20/07/22 às 9h. Segmento da deficiência visual: ACIC 190 

(Associação catarinense para integração do Cego), ADVIR (Associação de 191 

deficientes visuais de Itajaí e região), AJIDEVI (Associação Joinvilense para 192 

integração dos deficientes visuais), FECADESC (Federação catarinense de 193 

desportos de cegos e baixa visão), FECEC (Federação catarinense de 194 

entidades de e para cegos) e ADEVOSC (Associação de deficientes visuais 195 

do oeste de Santa Catarina) 2 vagas de titular e 2 de suplentes, o fórum será 196 

no dia 19/07/22 às 14h. Segmento das síndromes e patologias: ADD 197 

(Associação Amigo Down) e Associação Amor para Down. 1 vaga de titular e 198 

1 de suplente, o fórum será no dia 19/07/22 às 9h. Foram essas inscrições e o 199 

link das videoconferências será enviado aos delegados indicados pelas 200 

Instituições nos ofícios recebidos. A Presidente Jeane fala que chamou 201 

atenção a falta de participação de várias Entidades e Conselhos que poderiam 202 

se inscrever no nosso Fórum. O Conselheiro Paulo Ferronato fala que o 203 

conselho tem que ter a representatividade, nós do Conselho da Pessoa com 204 

Deficiência, tem que fazer o lema de nada sobre nós, sem nós. Eu gostaria de 205 
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ter inscrito a FCDX, mas fiquei pensando como comprovar que atendemos ao 206 

menos 5 municípios conforme previa o edital, então eu sugiro que no próximo 207 

edital não tenha esse item, para que todas as Entidades possam fazer suas 208 

inscrições tranquilamente. No segmento da deficiência física, especificamente, 209 

nós seremos representados por pacientes renais, nada contra, eles também 210 

são deficientes físicos, deveria ter uma forma de aumentar a 211 

representatividade do Conede, sem precisar comprovar que atua ao menos 212 

em 5 municípios. A Presidente Jeane fala que esse é um ponto que 213 

discutimos e deverá alterar no próximo edital do Fórum, e tínhamos colocado 214 

aqui o edital para aprovação e ninguém colocou essa situação. Colocamos no 215 

grupo, colocamos no e-mail, foi aprovado na plenária do Conselho, estou eu e 216 

o Alexandre sozinhos, tocando o fórum, ninguém se colocou a disposição. O 217 

Secretário Alexandre fala que a própria associação de município pode fazer 218 

uma declaração simples, indicando que a Instituição atende regionalmente 219 

naquele segmento, todas as instituições no nosso Estado de Pessoas com 220 

Deficiência não atende somente no seu município e sim na região, colocamos 221 

isso no edital, pois o nosso conselho é estadual e é interessante que as 222 

Entidades representem ao menos uma região no nosso Estado. Eu penso que 223 

falta sim um pouco de organização das Entidades em querer participar do 224 

Conselho Estadual, para uma representatividade melhor em nosso Conede. 225 

8- Deliberação das comissões permanentes: A Presidente Jeane, pergunta ao 226 

Secretário Alexandre se tivemos reunião de comissão desde a última reunião. 227 

O Secretário Alexandre relata que não houve reunião este mês das comissões 228 

permanentes. 9- Assuntos Gerais: A Presidente Jeane, fala que essa semana 229 

tivemos a plenária do CONADE – Conselho Nacional da Pessoa com 230 

Deficiência, eu acabei acompanhando uma parte do dia 05, virtualmente, e eu 231 

queria trazer um pouco do relato que a gente pode ver ali, ta recomeçando a 232 

constituir o Conade, foi uma reunião presencial, o ponto forte desse dia, na 233 

pauta foi o fechamento da AMA do Distrito Federal, faz 90 dias que essa 234 

Entidade está sem atendimento e as famílias estão sem acolhida. E quando 235 

foi colocado isso, se falou muito como o Autismo hoje é um problema de 236 

saúde pública no Brasil, quando não se tem uma política de atendimento a 237 

essas pessoas, nem da saúde e nem em terapias. O Governo federal retirou o 238 

local de atendimento e não passa os recursos financeiros para esta 239 

Instituição, então é uma Entidade que deixou de ser assistida. Ali se mostrou 240 

o quanto os Estados ainda não investem no atendimento e centros de 241 

atendimentos especializados. Eu até fico contente porque no Estado de Santa 242 

Catarina, tem resoluções que abrem centro de atendimentos especializados, 243 

nós estamos vendo os investimentos, esse ano tem 12 centros de autismo e 244 

AMAs sendo abertos, então mostra um pouco diferente, mas o quanto ainda 245 

precisamos discutir e investir no atendimento na área da saúde, educação, 246 
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assistência social e todas as áreas para as pessoas com deficiência, e ainda 247 

muitas pessoas falando em casas de terapia, enquanto casa terapêutica é 248 

para pessoas doentes psiquiátricos, e a gente não ouve falar em residência 249 

inclusiva, um programa sendo definido, não temos políticas publicas 250 

estabelecidas. É uma frente que devemos levantar, temos que ter esse 251 

acolhimento. Também foi falado na reunião do Conade, sobre o passe livre 252 

nacional que está sendo revisto. Eu abro a palavra para quem mais algum 253 

assunto ou algum informe. O Secretário Alexandre fala do convite que veio 254 

para o Conede do Conselho Municipal de São Francisco do Sul, para a 255 

Presidente Jeane fazer uma fala no evento agosto laranja, assim que eles 256 

informarem o local e horário, iremos pedir aqui pela SDS a participação do 257 

Conede. E também sobre o resultado do fórum irei divulgar no e-mail, site da 258 

SDS e grupos de whatssapp, para que todos tenham conhecimento e na 259 

próxima ordinária, traremos o resultado de quais Entidades e Conselhos que 260 

forem eleitos no fórum, agendarmos a posse, assim que sair às nomeações 261 

em diário oficial. A Presidente Jeane informa que a nossa reunião não estará 262 

no youtube da SDS, pois estamos em período eleitoral e vai ser colocado nos 263 

grupos o link para quem quiser assistir essa nossa ordinária que está sendo 264 

gravada. 10- Encerramento. A Presidente Jeane agradece a participação de 265 

todos os Conselheiros, e aos Intérpretes da FCEE e lembra que nossa 266 

próxima reunião ordinária será no dia 04 de agosto, e nada mais havendo a 267 

tratar, dando assim por encerrada a reunião, na qual foi lavrada a ata pelo 268 

Secretário de Conselho, Alexandre Belino, documento que será enviado aos 269 

Conselheiros por e-mail para ser aprovado na próxima reunião e publicado no 270 

site da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social: 271 

https://www.sds.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/atas-e-reunioes/atas-272 

10/2022-7. Nossa reunião foi gravada e o link será disponibilizado aos 273 

Conselheiros. Florianópolis, 07 de julho de 2022. 274 
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